
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края 

с 15 по 22 июня 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

18 июня на еженедельном рабочем совещании депутатов и 

руководителей подразделений аппарата краевого парламента обсудили 

прошедшие выездные совещания, сообщил телеканал "26 регион" от 18 

июня. Так, народные избранники провели инспекцию общественного 

транспорта краевой столицы. Троллейбусный парк города уже 7 лет терпит 

убытки. На его содержание местным властям приходится тратить миллионы 

рублей, а для них это – непосильная ноша. Парламентарии намерены 

подумать, как модернизировать транспортную инфраструктуру Ставрополя с 

минимальными потерями для бюджета.   Также парламентарии побывали в 

краевом онкологическом диспансере. Уже сегодня у правительства края есть 

планы построить в медучреждении ещѐ один корпус. Как рассказала 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга Дроздова, в 

ходе мероприятия депутаты обсудили перспективы развития онкологической 

службы края. Парламентарии имели возможность убедиться в том, что 

действующий краевой онкологический диспансер нуждается в расширении. 

Уже подготовлено соответствующее медико-техническое задание к проекту 

нового корпуса. Впереди работа над проектно-сметной документацией, еѐ 

государственная экспертиза и определение источников финансирования. В 

целом, по словам Дроздовой, предстоит большая работа. По 

предварительным данным министерства строительства и архитектуры на 

разработку документации проекта потребуется около 108 млн. рублей.    

Телеканал ГТРК "Ставрополье" от 18 июня сообщил, что депутаты 

на совещании говорили о  необходимости разработки краевой целевой 

программы военно-патриотического воспитания молодѐжи. Сейчас в крае 

работают десятки патриотических клубов и кружков. В них школьники и 

студенты изучают историю России, государственное устройство и азы 

военного дела. Но, несмотря на популярность у молодежи, многие секции в 

крае закрываются. Председатель комитета Думы СК по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Юрий Гонтарь рассказал, что в сфере военно-патриотического воспитания и 

подготовки граждан к военной службе существует ряд проблем, написала 

газета "Ставропольская правда", № 65 от 20 июня. В первую очередь, это 

завышенная арендная плата за земельные участки, на которых базируются 

учебные полигоны ДОСААФ. Не хватает и профессиональных кадров – 

более 50 процентов преподавателей, готовящих юношей к армии, уже 

достигли пенсионного возраста. Информация пресс-службы Думы СК о 

совещании также была опубликована в газете "Ставропольская правда", 

№ 66 от 22 июня.  
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О еженедельном рабочем совещании в Думе Ставропольского края, 

которое прошло 4 июня, написали газеты Благодарненские вести", № 43-44 

от 16 июня, "Степной маяк", № 42 от 14 июня, "Восход", № 42 от 15 июня, 

"Степные зори", № 42 от 15 июня.   

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое состоится 

28 июня, было опубликовано на сайте  телеканала ГТРК "Ставрополье" от 

20 июня.  Отмечалось, что в повестке заседания значатся вопросы о 

назначении мировых судей, поправках к уставу (основному закону) 

Ставрополья. Рассмотрят депутаты и проект закона "О почетных званиях 

населенных пунктов Ставропольского края", а также изменения в статью 

закона "О предоставлении мер социальной поддержки по оплате жилых 

помещений, отопления и освещения педагогическим работникам". Повестка 

предстоящего заседания также была опубликована в газете 

"Ставропольская правда", № 66 от 22 июня. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Газета "МК-Кавказ" № 26 от 20 июня написала о прошедших в 

Ставрополе открытых городских соревнованиях, посвящѐнных чемпионату 

мира по футболу, в которых приняли участие юные футболисты 2007-2008 

годов рождения. Турнир прошѐл на поле городской детско-юношеской 

спортивной школы. Чествуя победителей и поздравив со спортивным 

праздником всех участников турнира, первый вице-спикер краевого 

парламента Дмитрий Судавцов пожелал ребятам в скором времени попасть 

на поля международных соревнований в ранге участников. А пока нужно 

усердно тренироваться и конечно, болеть на чемпионате мира за сборную 

России, поддержке которой и был посвящѐн ставропольский турнир. "Если 

будет на то ваша воля, а также воля ваших тренеров, судей, родителей, мы 

поддержим второй этап точно таких же соревнований, а может, и в более 

расширенном составе в конце августа", - отметил Дмитрий Судавцов. Он 

рассказал, что в качестве награды чемпионы турнира получат вкусный приз – 

тонну арбузов.  

О награждении менеджера по связям с общественностью 

Ставропольского государственного аграрного университета В.В. Лукьяновой  

медалью "За доблестный труд" II степени написала газета "Петровские 

вести", № 44 от 16 июня. Отмечалось, что Вера Викторовна больше известна 

петровчанам как помощник депутата Думы Ставропольского края 

В.И. Трухачѐва.  

О торжественных мероприятиях, посвящѐнных Дню России, которые 

прошли в большом зале администрации Красногвардейского района, 

написала газета "Сельская новь", № 41 от 16 июня. Благодарственные письма 

работникам различных сфер района в торжественной обстановке вручил 

депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов.  
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Снабжение питьевой водой для значительной части населения села 

Кочубеевского по-прежнему остаѐтся одной из самых больших проблем, 

пишет газета "Звезда Прикубанья", № 48 от 16 июня. Ни одна встреча 

местных жителей с депутатами краевого или федерального уровня, 

министрами ставропольского правительства, губернатором или его 

полномочными представителями не обходится без обязательного обсуждения 

этого вопроса.  Вот и в ходе депутатского приѐма граждан, проведѐнного 

депутатом Думы Ставропольского края Юрием Белым с просьбой "...помочь 

в сложившейся ситуации" со снабжением питьевой водой, обратились 

жители улицы Озѐрной, районного центра. Они уже долгие годы вынуждены 

покупать питьевую воду, поскольку на улице нет водопровода. Однако, как 

отмечает газета, такая  проблема актуальна не только для 14 жителей 

безводной Озѐрной улицы. В двух микрорайонах районного центра, №8 и 

№9, на сегодняшний день также отсутствуют сети водоснабжения и 

несколько сот домовладений вынуждены заказывать подвоз живительной 

влаги частным водовозам.  Для решения этого вопроса администрация села 

приняла участие в госпрограмме Ставропольского края "Развитие сельских 

территорий" в рамках целевой федеральной программы "Устойчивое 

развитие сельских территорий на 2014-2017 годы и на период до 2020". 

Работы по строительству подводящего водопровода питьевой воды ведутся с 

2015 года. В связи с высокой стоимостью проекта, а именно 52 миллиона 

664,59 тысячи рублей (в ценах 2015 года), Правительством края в год 

выделяется в среднем по 2,3 миллиона рублей, что соответственно 

растягивает срок реализации проекта. При общей протяжѐнности 

водопровода в 6,7 километра на сегодняшний день проложено всего 542 

метра. Выделяемых ежегодно краевым бюджетом средств, в лучшем случае, 

хватает на очередные 200 метров трубы. При таких объѐмах финансирования 

водопроводная вода в домах жителей улицы Озѐрной появится не ранее чем 

через 30 лет. Давать неподкреплѐнные реальными возможностями обещания 

никто из тех, к кому обратились озерчане, не стали. Но первый шаг к 

решению проблемы администрация села Кочубеевского уже сделала. Во-

первых, есть небольшое, но увеличение бюджетного финансирования 

строительства водовода на 2018 год. Во-вторых, в адрес ФГУП СК 

"Ставрополькрайводоканал" направлено письмо с просьбой обеспечить 

подвоз воды на улицу Озѐрную сертифицированным транспортом этого 

предприятия и по ценам, не превышающим установленные тарифы. Кроме 

того, проблема находится на контроле депутата Думы СК Юрия Белого, 

поэтому есть все предпосылки надеяться, что водопроводная вода в их домах 

появится гораздо раньше 30-летнего срока. 

В этом же выпуске газеты "Звезда Прикубанья", № 48 от 16 июня была 

опубликована информация о прошедшем в Кочубеевском  районе 

традиционном районном фестивале национальных культур "Кавказ — наш 

общий дом". Состоялся он в канун Дня России на аллее центрального парка 

села Кочубеевского. Также в его рамках прошѐл фестиваль-конкурс 
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учреждений культурно-досугового типа на лучшую организацию работы по 

сохранению традиций национальной художественной культуры народов 

России "Мир. Дружба. Взаимопонимание". На открытии фестиваля со 

словами приветствия к собравшимся обратился председатель комитета Думы 

Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике Юрий Белый. 

Газета "Призыв", № 42 от 16 июня написала о торжественных 

мероприятиях, посвящѐнных Дню России, которые прошли в селе Курсавка. 

Почѐтным гостем на празднике стал депутат Думы края Виктор Лозовой, 

обратившийся к присутствующим от имени Губернатора Ставрополья 

В.В. Владимирова и председателя Думы СК Г.В. Ягубова. Он  поздравил 

всех не только с Днѐм России, но и с днѐм рождения выдающегося земляка 

Ю. В. Андропова. 

В газете "Левокумье", № 45 от 15 июня было опубликовано интервью  

с депутатом Думы Ставропольского края Ростиславом Можейко. Как было 

отмечено, Ростислав Александрович не остаѐтся в стороне от проблем 

Левокумья, знает, чем живѐт народ, приходит на помощь многим. За 

небольшой срок своей деятельности (с сентября 2016 года) депутат выполнил 

ряд значимых для Левокумского района дел. Так, он оказал помощь в 

ремонте потолка в одной из спален детского сада села Николо-

Александровского, обустройстве там детской площадки и установке техники 

на кухне. Для школы этого села приобретѐн спортинвентарь. Ростислав 

Александрович неоднократно посещал и оказывал различного вида помощь 

Левокумскому дому-интернату для престарелых и инвалидов и детскому 

дому в посѐлке Малосадовом. Он взял шефство над Левокумским отделением 

Всероссийского общества инвалидов (инвалиды 1 группы получили средства 

реабилитации), инициировал ремонт, комплектацию мебелью и 

оборудованием фельдшерско-акушерских пунктов сѐл Правокумского, 

Приозѐрского и Владимировки, неоднократно оказывал материальную 

помощь многодетным и малоимущим семьям, организовал выезд 

медицинских бригад в район по акции "Я выбираю здоровье". За полтора 

года Ростислав Александрович способствовал 76 жителям района в 

получении консультаций по медицинским показаниям врачей всех уровней. 

В преддверии Дня Победы по инициативе депутата в Левокумском районе 

прошли акции "Здесь живѐт ветеран", "Утро Победы", "Рисунок Победы". 

Сейчас он принимает участие в решении вопросов о постановке на баланс 

технического водовода в селе Левокумском, завершении работ в трапезной 

при храме Казанской иконы Божией Матери. Это - малый перечень дел 

депутата. Ростислав Можейко постоянно проводит встречи с трудовыми 

коллективами, приѐм граждан по личным вопросам и тематические 

заседания, на которых рассматриваются насущные проблемы района. 

На Ставрополье набирает обороты жатва хлебов. Этой важнейшей для 

экономики края теме было посвящено выездное заседание коллегии 

министерства сельского хозяйства края, прошедшее на базе СПК колхоза 
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"Гигант" Благодарненского городского округа. В его работе принял участие 

председатель комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачѐв, а 

также другие региональные депутаты. Все внимание на встрече уделили 

проблемам и трудностям, с которыми аграрии могут столкнуться в дни 

страды и после ее завершения. Одной из болевых точек отрасли является 

ситуация на топливном рынке. Рост цен создал угрозу заметного снижения 

рентабельности хозяйств, а некоторых – даже убыточности. По расчетам 

специалистов, повышение цен на горюче-смазочные материалы в крае 

приведет к увеличению затрат – в целом на шесть миллиардов рублей. Чтобы 

разрядить напряженную ситуацию, руководство края внесло пакет 

предложений в Министерство сельского хозяйства Российской Федерации о 

рассмотрении возможности субсидирования понесенных затрат для 

агропроизводителей, отметил первый заместитель председателя 

правительства края Николай Великдань. – Для того чтобы поддержать 

аграриев, губернатор Ставрополья Владимир Владимиров обратился к 

министру сельского хозяйства России Дмитрию Патрушеву с предложением 

рассмотреть возможность субсидирования затрат на ГСМ для 

сельхозпредприятий. Другая предлагаемая мера поддержки – сохранение 

нулевой экспортной пошлины на пшеницу. В июле официально 

заканчивается действие этой ставки, установленной еще в 2016 году. Глава 

края предложил пролонгировать эту меру поддержки на новый период. 

Информация об этом была опубликована в газетах "Ставропольская 

правда", № 65 от 20 июня, "Вечерний Ставрополь", № 112 от 20 июня, 

"Степной маяк", № 44 от 20 июня, "Благодарненские вести", № 45 от 20 

июня, "Георгиевские известия", № 47 от 20 июня.  Участие в совещании 

Ивана Богачѐва также показал телеканал "26 регион" от 18 июня. 

В комитете Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям прошло заседание круглого стола на тему военно-

патриотического воспитания, написала газета "Ставропольский репортѐр", 

№ 24 от 19 июня. По данным министерства образования края, в регионе 

зарегистрировано более 500 военно-патриотических объединений, где 

занимаются свыше 35 тысяч детей и подростков. На многих территориях 

работают посты № 1 и патриотические центры. Также была отмечена 

высокая эффективность работы ряда некоммерческих организаций, 

поисковых отрядов и бизнес-структур. Зачастую военно-патриотическая 

работа в них ведѐтся на энтузиазме без финансирования и специальных 

грантов. На заседании также было поддержано предложение о создании 

единого регионального и районных военно-патриотических центров, которые 

бы координировали работу всех участников этого процесса. Были названы 

главные проблемы в военно-патриотическом воспитании детей и подростков. 

Одной из главных проблем является изношенность материально-технической 

базы школ и организаций, занимающихся подготовкой юношей к армейской 



6 

службе. На данный момент всем необходимым для обучения располагают 

лишь 63% организаций. Вторым проблемным вопросом стали сложности с 

кадрами: более половины преподавателей ОБЖ уже достигли пенсионного 

возраста. Также на заседании был поставлен вопрос о льготном 

налогообложении земельных участков и имущества, предназначенных для 

подготовки граждан к военной службе. Депутат Юрий Гонтарь заверил, что 

данный вопрос будет решаться на уровне главы региона. В ходе обсуждения 

было решено, что необходимо принятие соответствующего закона о военно-

патриотическом воспитании на федеральном уровне, а вместе с ним и 

государственной программы, которые станут стимулом для развития этого 

направления в регионах.   

В Думе Ставропольского края состоялось заседание временной 

комиссии по вопросам совершенствования оказания онкологической 

помощи и расширения сети медицинских учреждений. Мероприятие 

провела заместитель председателя краевого парламента Ольга Дроздова, 

которая возглавляет комиссию. Центральной темой обсуждения стали 

перспективы развития онкологической службы края. Подробно говорилось о 

необходимости повышения доступности первичного звена в территориях. В 

сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" от 15 июня отмечалось, что рак в 

настоящее время стал уносить больше жизней, чем сердечно-сосудистые 

заболевания. По данным медиков, ставропольцев, заболевших раком, с 

каждым годом становится всѐ больше. На учѐте в медучреждениях края 

сегодня состоят больше 60 тысяч больных. А оборудования и специалистов 

для их лечения не хватает. Решить эту проблему должен новый 

девятиэтажный корпус онкодиспансера. Его кабинеты оснастят 

высокотехнологичным оборудованием. Строительство обойдѐтся в четыре 

миллиарда рублей и начнѐтся в следующем году. Краевые депутаты уже 

подготовили законопроект о бюджетных корректировках. Впереди - поиск 

подрядчика. Как отметил в сюжете телеканала "26 регион"  министр 

здравоохранения Ставропольского края Виктор Мажаров,  значительный 

рост числа больных связан с улучшением системы диагностики 

онкологических заболеваний в связи с техническим перевооружением 

медицины в стране. "За последние пять лет краевой минздрав внимательно 

подходит к проблеме выявления онкозаболеваний. Для этого были приняты 

ряд мер, которые уже показали свою эффективность", - отметил министр. 

Например, в крае действуют выездные бригады, которые проводят 

консультации и диагностику в районах. Благодаря этой практике удалось 

выявить сотни случаев заболевания на ранних стадиях и как результат - 

спасти пациентов. Озвучили на совещании и итоги работы по ремонту 

больниц и ФАПов. В 2017 году на эти цели были выделены беспрецедентные 

средства. Как итог – более 100 учреждений были приведены в надлежащее 

состояние. Но останавливаться на достигнутом в профильном министерстве 

не собираются. Информация о заседании также была опубликована в газете 

"Ставропольская правда", № 66 от 22 июня. 
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В Железноводске прошло выездное совещание комитета по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, СМИ и 

физической культуре под председательством Артура Насонова по вопросу 

о включении городов-курортов края в перечень исторических поселений. Как 

отметил председатель комитета, городам-курортам такой статус поможет в 

получении дополнительной федеральной поддержки, сообщил телеканал 

"Своѐ ТВ" от 20 июня. Главный архитектор края Марина Маркова 

напомнила, что города Кавминвод уже входили в список федеральных 

исторических поселений, и что необходимо этот статус восстановить. Мэр 

Железноводска Евгений Моисеев сказал, что если статус вернѐтся, то будет 

легче развивать туристический потенциал. В России в официальном списке 

находится 41 город исторического значения. Но есть ещѐ и список 

региональный. Решения о внесении туда населѐнных пунктов принимаются 

на местном уровне. Власти городов-курортов будут готовить перечень 

необходимых документов, чтобы вернуть статус исторических поселений. 

Информация о совещании также была опубликована в газете "Кавказская 

здравница", № 68 от 21 июня.  
День СМИ Ставропольского края отпраздновали в городе-курорте 

Железноводске. Участие в торжественных мероприятиях приняли 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, депутаты 

Валентин Аргашоков, Артур Насонов, Игорь Лавров, Игорь Николаев, 

Аркадий Торосян, Андрей Юндин и Виктор Отамас. Лучшие работники 

средств массовой информации региона в этот день были отмечены наградами 

различного уровня. Почетные грамоты Думы Ставропольского края и ценные 

подарки вручил ряду журналистов председатель краевого парламента 

Геннадий Ягубов. Сюжеты об этом 19 июня показали телеканалы ГТРК 

"Ставрополье", "Своѐ ТВ" и "26 регион". Информация об этом также была 

опубликована в газетах "Вечерний Ставрополь", № 113-114 от 21 июня, 

"Кавказская здравница", № 68 от 21 июня, "Ставропольская правда", 

№ 65 от 20 июня.   
В преддверии профессионального праздника в Петровском городском 

округе состоялось чествование медработников. Газета "Петровские вести", 

№ 45 от 20 июня написала, что в торжественной обстановке целому ряду 

работников отрасли были вручены Почѐтные грамоты Думы СК и 

Благодарственные письма депутата Думы СК В.И. Трухачѐва.    

Торжественное мероприятие по случаю профессионального праздника 

медицинских работников состоялось и в зрительном зале Летнеставочного 

центра культуры и досуга, написала газета "Рассвет", № 42 от 20 июня. 

Присутствующим была зачитана поздравительная телеграмма от депутата 

Думы СК И.В. Андрющенко.  Ряд медработников получили почѐтные 

грамоты Думы СК. 

Газета "Сельская новь", № 42 от 20 июня написала об участии депутата 

Думы Ставропольского края Анатолия Жданова в предуборочном 

совещании, которое прошло в Доме культуры с. Дмитриевского 
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Красногвардейского района.  Участники совещания подвели итоги 

традиционного объезда полей, который позволил оценить состояние посевов 

на полях, а также определили наиболее важные задачи предстоящей страды.  

Особое внимание было уделено обеспечению безопасности работы 

механизаторов и пожарной безопасности.  

15 июня в городе Ставрополе состоялось торжественное общее 

собрание членов Ассоциации "Совет муниципальных образований 

Ставропольского края", посвящѐнное 20-летнему юбилею создания 

межмуниципального объединения. В мероприятии приял участие 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, сообщили 

газеты "Вестник Прикумья", № 43 от 20 июня, "Кавказская здравница", № 

68 от 21 июня.  

В селе Китаевском Новоселицкого района в девятый раз прошѐл 

фестиваль бардовской песни "Когда поѐт душа". Цель его остаѐтся 

неизменной – воспитание патриотизма и любви к Родине через лучшие 

культурные традиции в авторском песенно-поэтическом творчестве. В этом 

году он был посвящѐн творчеству легендарного артиста Владимира 

Высоцкого. Как написала газета "Авангард", № 44 от 20 июня, в рамках 

фестиваля прозвучали приветственные слова депутата Думы СК Виктора 

Лозового.   

Газета "Знамя труда", № 42 от 19 июня написала о праздничном 

концерте, посвящѐнном Дню медицинского работника, который прошѐл 15 

июня в ДК города Новоалександровска. Врачам районной больницы  были 

вручены благодарственные письма депутата Думы Ставропольского края 

А.И. Жданова.     

В селе Грачѐвка состоялась торжественная встреча комсомольских и 

партийных работников Грачѐвского района. Как сообщила газета "Вперѐд", 

№ 49 от 19 июня, на мероприятие под названием "Команда молодости 

нашей" были приглашены люди, осуществлявшие в прошлом свою трудовую 

деятельность на должностях руководителей района, сѐл, предприятий и 

организаций, отдавшие годы труда во имя процветания страны и Грачѐвского 

района, внѐсшие огромный вклад в его развитие, а также нынешние главы 

муниципальных образований. В числе почѐтных гостей на мероприятие 

прибыл депутат Думы Ставропольского края, ректор Ставропольского 

государственного аграрного университета, академик Российской академии 

наук, профессор, Герой труда Ставрополья В.И. Трухачев, в прошлом 

первый секретарь Грачѐвского райкома ВЛКСМ, директор маслосырзавода 

"Кугультинский", глава райгосадминистрации. Участники встречи 

вспомнили моменты из трудовой истории малой родины, почтили минутой 

молчания память людей, с первых дней стоявших у руководства районом. 

Самодеятельные артисты подготовили концерт, в ходе которого прозвучали 

песни прошлых лет, воспринимаемые многими поколениями как гимны 

труду, дружбе, миру, Родине. В завершении торжественного мероприятия 

всем его участникам вручили цветы и сувениры от администрации 
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Грачѐвского муниципального района.  

О деятельности "Академии здорового образа жизни Василия Скакуна" 

говорили на заседании комитета Думы Ставропольского края по 

социальной политике и здравоохранению под председательством 

Валентины Муравьевой.  Как сообщил телеканал "26 регион" от 19 июня, 

главной целью работы учреждения является физическое и духовное 

оздоровление ставропольцев. Сегодня в регионе работают порядка 20 его 

филиалов, а посещают занятия свыше тысячи человек, среди которых около 

30 инвалидов. Создатель и идейный вдохновитель Василий Скакун рассказал, 

что до таких масштабов Академия выросла за 17 лет. Она появилась в 2001 

году как общественная организация. Спустя семь лет после открытия центр 

Скакуна поддержала мэрия Ставрополя. Василий Скакун на заседании 

выразил уверенность, что такие занятия помогают пожилым людям обрести 

друзей и решать свои проблемы.  

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в заседании Правительства Ставропольского края, одним из 

вопросов которого были корректировки в бюджет края на текущий год. В 

сюжете телеканала "26 регион" от 20 июня отмечалось, что они связаны с 

поступлением из федерального бюджета дополнительных средств в размере 

почти 2 млрд рублей. Они пойдут на здравоохранение, поддержку сельского 

хозяйства, социальную защиту населения, в частности выплаты при 

рождении третьего ребѐнка, а также создание мест в детских дошкольных 

учреждениях для детей от 0 до 3 лет.     

Комитет Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству под 

председательством Игоря Андрющенко провел совещание, на котором 

обсуждались проблемы работы общественного транспорта в краевом центре 

и пути их решения. Как написала газета "Комсомольская правда - Северный 

Кавказ", № 64 от 19 июня, ставропольские депутаты посетили 

троллейбусный парк краевой столицы, где каждый день на линию выходят 52 

троллейбуса. Ознакомившись с тем, как идут дела на предприятии, 

парламентарии пришли к выводу, что парку остро не хватает 

квалифицированных водителей и финансирования. Предприятие ежегодно 

терпит убытки порядка 150 миллионов в год и эта сумма ложится на бюджет 

города. В условиях, когда троллейбусное предприятие необходимо 

постоянно спасать от финансовых проблем, его дальнейшее существование 

представляется не вполне целесообразным. Некоторые депутаты всерьез 

предложили закрыть парк. Между тем,  зампред краевой Думы Александр 

Кузьмин считает, что троллейбусный парк и не должен приносить прибыль, 

пишет газета "Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 25 от 20 июня. 

"Троллейбусы и автобусы - это социальный вид транспорта, и мы должны 

их содержать, чтобы люди не ездили на старых маршрутках и не 

подвергали себя опасности. По закону о статусе краевого центра мы 

только в прошлом году перечислили городу из краевого бюджета 600 млн 
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руб. Этим механизмом надо воспользоваться", - отметил Кузьмин. Часть 

этих денег депутаты предлагают целевым образом направлять на содержание 

троллейбусного парка. "Расширять контактную сеть нужно. Горожане 

хотят, чтобы троллейбусы в краевом центре сохранились, значит, регион 

будет изыскивать средства, - заверил председатель думского комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко. - 

Но мы должны понимать, на что идут эти деньги. Должна быть 

программа развития предприятия, чтобы оно само могло в дальнейшем 

сокращать убытки. Я предлагаю создать рабочую группу и составить план, 

в том числе по борьбе с нелегальными маршрутчиками, которые отбирают 

у троллейбусников существенную часть пассажиропотока". Депутаты 

вспомнили опыт Москвы и Казани, где в центре города ходит только 

общественный транспорт большой вместимости. В некоторых городах для 

муниципальных автобусов и троллейбусов выделяют специальные 

маршруты, по которым остальные перевозчики не ездят. В Ставрополе же на 

один троллейбус приходится около 30 маршруток.  

На Ставрополье добывают гораздо больше щебня и ПГС, чем указано в 

официальных бумагах, а прибыль от теневой разработки карьеров оседает не 

в казне, а в карманах нелегальных копателей. Об этом говорили депутаты 

края на выездном совещании в Кочубеевском районе. На карьерах, куда 

приезжали депутаты пустынно и никакой деятельности, сообщил телеканал 

"Своѐ ТВ" от 19 июня. Причины разные. В селе Надзорном, например, 

ресурс уже выработан. После этого были проведены работы по 

рекультивации земли и на месте карьера появился пруд. Землю в порядок 

привели, но с документами загвоздка – администрация их не принимает. А в 

другом месте работы приостановлены до сентября для актуализации проекта 

разработки недр. У третьих уже есть солидный штраф за незаконную добычу 

и запрет на работу, ведь эти земли ещѐ имеют статус сельскохозяйственных. 

Как оказалось, процесс оформления документов длится уже около двух лет. 

Но вопросы депутатов вызвало присутствие на курьере тяжѐлой техники.  

Генеральный директор ООО "Блеск" Павел Гурт рассказал депутатам, что на 

этом месте идѐт строительство утиного комплекса, а вывозимый гравий 

используется предприятием для собственных строительных нужд, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье". Сложившуюся ситуацию краевые депутаты 

обсудили на совещании в районной администрации.  Как было отмечено, на 

весь Кочубеевский район краевое минприроды выдало всего 32 лицензии, а 

на край в целом - около 250. Вопрос с незаконной добычей недр по-прежнему 

требует внимания. Одна из проблем, считает Иван Богачѐв, - перевод  сотен 

гектаров сельхозземель в промышленные. Кроме того, нужно внимательнее 

изучать будущих арендаторов, поскольку именно арендодатель несѐт 

ответственность за использование земель. Кроме проблем с уплатой налогов 

и незаконными карьерами, которых за последнее время выявили более 

десятка, есть ещѐ одна – способ рекультивации. На территории района 16 

месторождений. На пяти из них вернуть изначальное состояние полей 
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технические невозможно, поэтому на месте бывших карьеров появляются 

искусственные пруды. Краевые депутаты намерены изучить положение дел  

и в остальных районах края.  

С начала этого года неофизм на Ставрополье стал одной из серьезных 

проблем в сфере этноконфессиональных отношений, сообщил сайт 

телеканала ГТРК "Ставрополье" от 20 июня. Об этом заявил председатель 

краевого комитета по делам национальностей и казачества Александр 

Писаренко. (Неофит – это недавно обратившийся к вере человек. - Прим. 

ред.) По словам главы комитета, в самом неофизме нет ничего 

противозаконного. "Однако действительность показывает, что неофиты 

стали чаще становиться на путь террора", - отметил Писаренко, выступая 

на совете при губернаторе по вопросам межэтнических отношений. На 

сегодня комитетом, во взаимодействии с духовным управлением мусульман 

Ставрополья, выработан алгоритм работы по профилактике радикализма 

среди неофитов. "Нам важно знать с какой целью человек сменил религию? 

Что сподвигло к этому? Женщина, которая выходит замуж – это одно, но 

совсем другое – это влияние лиц, продвигающих радикальные идеи. Их задача 

– создание живой бомбы, кровь и смерть", - подчеркнул Писаренко. Он 

предложил руководителям некоммерческих организаций присоединиться к 

решению этой проблемы. Участие в заседании совета принял и депутат Думы 

СК Юрий Гонтарь.  

В музейно-выставочном комплексе "Россия - моя история" состоялось 

торжественное мероприятие, посвященное представлению вновь 

назначенных Президентом России федеральных судей и принятию присяги 

впервые назначенными федеральными судьями. Представлял вновь 

назначенных федеральных судей председатель Ставропольского краевого 

суда Евгений Борисович Кузин. Газета "Кавказская здравница", № 68 от 21 

июня написала, что в числе почетных гостей на мероприятии присутствовал 

и. о. председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов. 

21 июня в Ставрополе прошел первый Форум первичных отделений 

"Единой России" в Северо-Кавказском федеральном округе, участие в 

котором принял председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

и депутаты краевого парламента. Участники форума обсудили реализацию 

партийных проектов "Городская среда", "Здоровое будущее" и "Культура 

малой родины", сообщил телеканал "26 регион". На площадке "Здоровое 

будущее" участники обсудили доступность медицины, модернизацию 

лечебных учреждений и развитие сети ФАПов. Как отметила в сюжете 

депутат Думы Ставропольского края Валентина Муравьѐва, именно 

здоровье человека является наиболее важным направлением деятельности, 

поскольку только здоровый человек является по-настоящему счастливым. 

Много внимания участники обсуждения уделили и онкологическому 

направлению, сообщил телеканал "Своѐ ТВ" от 21 июня. Ставрополье, в 

частности, не ограничится обновлѐнным онкологическим центром. 

Руководитель фракции партии "Единая Россия" в Думе Ставропольского края 
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Юрий Гонтарь рассказал, что целью реализации проекта является 

качественно новый уровень здравоохранения для онкологических больных.   

В другой аудитории говорили о проекте "Городская среда". Участники 

обсуждения отметили, что жители станы полюбили этот проект, поскольку 

он позволил им самим решать, что и как будет меняться в их дворах. По 

итогам его реализации край вошѐл в пятѐрку лидеров среди всех субъектов 

России. Именно поэтому финансирование проекта в этом году было 

увеличено. Как рассказал Геннадий Ягубов, в прошлом году были 

отремонтированы 202 дворовые территории, на что затратили порядка 700 

млн рублей. В текущем году эта сумма превысила 1 млрд рублей. Важным, 

по мнению Ягубова, является то, что инициатива исходила от самих жителей 

этих территорий. Проект  "Культура малой родины" открыл перед регионами 

возможности по закупке нового звукового и светового оборудования, 

расширению репертуара театральных трупп, приобретению новых костюмов 

для творческих коллективов.  Принявший участие в работе форума 

заместитель председателя Совета федерации, секретарь Генерального совета 

партии "Единая Россия" Андрей Турчак отметил, что реализация партийных 

проектов в Ставропольском крае находится на высоком уровне, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье".     

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление с Днѐм медицинского работника опубликовали: 

В.С. Отамас – в газетах "Петровские вести", № 44 от 16 июня, 

"Вестник Прикумья", № 42 от 16 июня, "Благодарненские вести", № 43-44 

от 16 июня, "Степной маяк", № 43 от 16 июня, "Звезда Прикубанья", № 48 

от 16 июня, "Голос времени", № 44 от 16 июня, "Призыв", № 42 от 16 июня, 

"Александровская жизнь", № 43 от 16 июня, "Рассвет", № 41 от 16 июня, 

"Левокумье", № 45 от 15 июня, "Панорама нашей жизни", № 46 от 15 июня, 

"Искра", № 42 от 15 июня, "Восход", № 42 от 15 июня, "Вперѐд", № 48 от 15 

июня, "Нива", № 41 от 15 июня, "Степновские вести", № 43 от 15 июня, 

"Степные зори", № 42 от 15 июня, "Заря", № 44-45 от 15 июня, 

"Приманычские степи", № 42 от 15 июня, "Авангард", № 44 от 20 июня; 

А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газетах "Сельская новь", № 41 от 16 июня, 

"Знамя труда", № 41 от 15 июня; И.В. Андрющенко – в газетах "Рассвет", 

№ 41 от 16 июня, "Заря", № 44-45 от 15 июня, "Приманычские степи", № 42 

от 15 июня.  

Поздравление И.В. Андрющенко всех мусульман с завершением 

священного месяца Рамадан и великим праздником ислама - Ураза-байрам 

было опубликовано в газетах "Рассвет", № 41 от 16 июня, "Заря", № 44-45 

от 15 июня. 

Обращение председателя Думы Ставропольского края Геннадия 

Ягубова в День памяти и скорби опубликовала газета "Ставропольская 

правда", № 66 от 22 июня. 
 

Информационно-аналитическое управление 


